

4189/J-BR/2024

Eingelangt am 29.05.2024

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

ANFRAGE

der Bundesrätin Andrea-Michaela Schartel
an den Bundesminister für Kunst, Kultur, öffentlichen Dienst und Sport
betreffend **Bestrebungen zur Errichtung eines „Nationalstadions“ in der Steiermark**

Seit Jahren flammt in der Steiermark regelmäßig die Debatte rund um die Stadien-Infrastruktur auf. Aktuell ist die Thematik angesichts der sportlichen Erfolge steirischer Fußballvereine – wie etwa SK Sturm Graz, TSV Hartberg und dem GAK – aber mehr im Fokus denn je. Bekanntlich ist Meister SK Sturm Graz, der nun in der Fußball-Champions-League spielt und seit Längerem um ein eigenes modernes Stadion in Graz-Liebenau kämpft, dazu gezwungen, nach Klagenfurt auszuweichen. Der TSV Hartberg, dessen Arena ebenso in die Jahre gekommen ist, müsste bei einem möglichen Europacup-Einzug in Linz spielen. Auch der Aufstieg des GAK, der ebenso in der Liebenauer Merkur Arena spielt, in die Bundesliga befeuerte die Debatte zusätzlich.

Diese missliche Lage veranlasste ÖVP-Landeshauptmann Christopher Drexler zuletzt dazu, die Steiermark als Standort für die Errichtung eines Nationalstadions ins Spiel zu bringen. Der Bau einer solchen Anlage, die das Ernst-Happel-Stadion in Wien ablösen könnte, wird bekanntlich seit Jahren debattiert. Schon vor über 20 Jahren soll es Überlegungen und eine Machbarkeitsstudie über ein Nationalstadion im Süden von Graz gegeben haben, wie der steirische Regierungschef von der „Kronen Zeitung“ zitiert wird. Der genaue Standort sei zu prüfen, dass es aber ausreichend Kapazitäten im Süden von Graz gibt, stünde außer Streit. Als ein Beispiel von mehreren Varianten nannte Drexler das Großareal rund um das Schwarzl Freizeitzentrum. (Quelle: <https://www.krone.at/3370360>)

Geht es nach Landeshauptmann Drexler soll mit diesem Nationalstadion eine neue Heimstätte für das ÖFB-Nationalteam und für alle internationalen Spiele der steirischen Klubs geschaffen werden. Als Heimstätte eines Klubs soll das neue Stadion allerdings nur im Europacup dienen. Die Grazer Stadionfrage – bekanntlich gab es Pläne für ein zweites Stadion in Graz, damit sowohl der GAK als auch der SK Sturm ein eigenes Stadion bespielen können – ist damit also nicht gelöst. In dieser

Frage appelliert der ÖVP-Chef erneut an die Grazer Stadtregierung, mit den beiden Vereinen zu einer Einigung zu kommen und nimmt die steirische Landesregierung damit aus der Verantwortung. Dass es – schon allein aus sicherheitstechnischen Gründen – zwingend Investitionen in die Grazer Merkur Arena benötigt, stünde laut Drexler jedoch außer Frage. Außerdem könnte ein neues Nationalstadion auch für andere Events genutzt werden, immerhin sei im Süden von Graz auch einer der größten Konzertveranstalter beheimatet. (Quelle: <https://steiermark.orf.at/stories/3256515/>)

Laut einem Bericht der „Kleinen Zeitung“ vom 21. Mai 2024 werden nun seitens der Grazer Stadtregierung Machbarkeitsstudien in Auftrag gegeben, die zwei mögliche Standorte im Bezirk Puntigam für den Bau eines zweiten Stadions prüfen. Zudem soll die Sanierung der derzeitigen Markur-Arena geprüft werden. (Quelle: <https://www.kleinezeitung.at/steiermark/graz/18485359/wieder-keine-entscheidung-deshalb-verschiebt-graz-die-stadionfrage>)

Welche Gespräche seitens der steirischen Landesregierung mit der österreichischen Bundesregierung betreffend die Errichtung eines Nationalstadions in der Steiermark bisher geführt wurden und ob es bereits erste Planungsschritte gibt, soll mit der gegenständlichen Initiative in Erfahrung gebracht werden.

In diesem Zusammenhang richtet die unterfertigte Bundesrätin an den Bundesminister für Kunst, Kultur, öffentlichen Dienst und Sport folgende

ANFRAGE

1. Gab es betreffend die Errichtung eines Nationalstadions in der Steiermark bereits Gespräche zwischen Ihnen bzw. Ihrem Ressort und der steirischen Landesregierung?
2. Wenn nein, warum nicht?
3. Wenn ja, wann erfolgte eine diesbezügliche Kontaktaufnahme?
4. Wenn ja, welche politischen Verantwortungsträger nahmen an diesen Gesprächen teil und wann fanden diese statt?
5. Wenn ja, welche Position nahmen diese ein und zu welchen Ergebnissen kam man bei diesen Gesprächen?
6. Welche Bestrebungen seitens des Bundes bzw. seitens Ihres Ressorts gibt es in der Grazer Stadionfrage und gab es Ihrerseits bereits dahingehende Gespräche mit der Grazer Stadtregierung?
7. Wenn nein, warum nicht?
8. Wenn ja, wann erfolgte eine diesbezügliche Kontaktaufnahme?
9. Wenn ja, welche politischen Verantwortungsträger nahmen an diesen Gesprächen teil und wann fanden diese statt?

10. Wenn ja, welche Position nahmen diese ein und zu welchen Ergebnissen kam man bei diesen Gesprächen?
11. Gab es betreffend die Errichtung eines Nationalstadions in der Steiermark bereits Gespräche mit Vertretern des ÖFB?
12. Wenn nein, warum nicht?
13. Wenn ja, wann erfolgte eine diesbezügliche Kontaktaufnahme?
14. Wenn ja, welche politischen Verantwortungsträger nahmen an diesen Gesprächen teil und wann fanden diese statt?
15. Wenn ja, welche Position nahmen diese ein und zu welchen Ergebnissen kam man bei diesen Gesprächen?
16. Gibt es bereits konkrete Planungen betreffend die Errichtung eines Nationalstadions in der Steiermark bzw. im Süden von Graz?
17. Wenn ja, wie gestalten sich derartige Visionen und Planungen?
18. Welche konkreten Liegenschaften kommen als Standort für den allfälligen Bau eines Nationalstadions in der Steiermark bzw. im Süden von Graz in Frage?
19. Welche anderen Liegenschaften in der Steiermark werden für den allfälligen Bau eines Nationalstadions geprüft?
20. Welche Kosten würde die Errichtung eines Nationalstadions in der Steiermark insgesamt verursachen und welche Kosten würden dem Bund dadurch erwachsen?
21. Sind Budgetmittel für die Schaffung eines Nationalstadions vorgehalten?
22. Wenn ja, in welcher Höhe?
23. Gibt es seitens Ihres Ressorts bereits konkrete Pläne, wie eine sogenannte Multifunktionsarena bzw. ein solches Nationalstadion aussehen könnte?
24. Wenn nein, warum nicht?
25. Wenn ja, für welchen Zwecken soll eine solche Arena genutzt werden?
26. Welche budgetären Mittel sind seitens Ihres Ressorts für Investitionen in steirische Stadien in den nächsten drei Jahren geplant (bitte um Aufschlüsselung nach Stadion bzw. Verein/Standort und Höhe der vorgesehenen Finanzmittel)?